

## Lyon 7e

## Les élus du conseil des enfants agissent contre le harcèlement scolaire

2023 a vu la naissance du Conseil d'arrondissement du 7<sup>e</sup> des enfants réunissant des élèves de CMI des écoles publiques. 28 élèves rendaient compte au sujet du harcèlement scolaire ce mercredi 28 juin à la Mairie de l'arrondissement, avant un concert caritatif.

« Le 7<sup>e</sup>, arrondissement à hauteur d'enfant » : tel est le message lancé par la mairie en 2023, pour les deux prochaines années. Le Conseil d'arrondissement des enfants réunit 14 titulaires, 14 suppléants élus par binômes paritaires dans 7 écoles publiques différentes du 7<sup>e</sup>, chapeauté par l'association Robins des Villes, qui travaille en contrat avec la mairie sur des sujets d'éducation populaire et des enjeux urbains.

C'est « une instance avec un double objectif : sensibiliser les enfants à la citoyenneté et les faire participer activement à la démocratie locale », explique la mairie. Alice Péronnet, la Chargée de mission de Robins des Villes porte en grande part la responsabilité du programme dans les écoles du 7<sup>e</sup>.

Les enfants élus représentent la voix des enfants et portent leurs idées et projets pour une durée de 2 ans. En 2023,



Un petit compte-rendu sur le harcèlement a été effectué par des élèves de CMI. Photo Cyril Lestage

**« Quand je vois des sourires, ça me passionne, j'ai envie de donner le sourire au gens »**  
Ali Berkani, 10 ans, élu du conseil

des actions et des réflexions dans les thèmes importants de la « lutte contre le harcèlement scolaire » et lors d'une « semaine bleue/partage intergénérationnel » seront portées. En 2024, les thèmes fort de la Ville de Lyon « nature en ville » et « accès au sport

pour tout le monde » seront à nouveau la priorité.

Ce mercredi 28 juin avait lieu une restitution du premier axe du plan de mandat « lutte contre le harcèlement scolaire » par les enfants élus. Ils se sont exprimés en présence de Fanny Dubot, maire du 7<sup>e</sup>, Grégory Doucet, maire de Lyon, Tristan Debray, conseiller municipal délégué à la ville des enfants, des parents et des équipes éducatives.

#### Concert au profit de l'association Enfance & Partage

À 17 heures, sur la place Vaclav Havel (jardin des Girondins) avait ensuite lieu concert caritatif au profit de l'association Enfance & Partage. Les dons et les recettes des ventes permettront un support aux programmes anti-harcèlement menés par l'association. Ali Berkani, 10 ans et élu du Conseil, était très fier d'être présent en tant que « délégué d'arrondissement, aider les gens ça me fait vraiment plaisir. Quand je vois des sourires, ça me passionne, j'ai envie de donner le sourire au gens. »

● De notre correspondant Cyril Lestage



Grégory Doucet, maire de Lyon et Fanny Dubot, maire du 7<sup>e</sup> étaient présents. Photo Cyril Lestage

## Lyon 2e

## Confluence : 600 kg d'algues enlevées

La Métropole de Lyon a fait appel à l'entreprise Valemar pour faucher les algues, espèce invasive. « Mardi, je les ai coupées jusqu'à 2,50 m de profondeur, ramassées et stockées dans une benne » indique Jean-Christophe Dorel, l'entrepreneur. Il a ressorti « un vélo de la Poste, immergé depuis longtemps ». Mercredi, après un nouveau passage dans la darse, il explique : « L'opération a permis de supprimer environ 600 kg d'algues. C'est peu par rapport aux années précédentes. Avec le mauvais temps de mars, les herbes ont pris du retard ».



Mercredi, deuxième passage dans la darse. Photo Jean Garavel

## Lyon 5e

## Une belle fête bien émouvante aux foyers Jean-Pierre Delahaye



Le dress-code pour cette journée anniversaire : tenue des années 20 avec short d'époque, chemise... Photo Jean-Loup Montpied

Un foyer de vie, un foyer d'accueil sur les hauteurs de Fourvière. Depuis 10 ans, les foyers Jean-Pierre Delahaye accueillent une trentaine de résidents dans leurs établissements médico-éducatifs.

Situé sur les hauteurs de Fourvière, proche de l'hôpital et bercé par les cloches, le site de Fourvière sous la direction de Maud Chamoux ont fêté avec un entrain réconfortant, et malgré un vent impétueux, les dix ans de leurs établissements médico-éducatifs ouvrant pour des personnes déficientes : un foyer de vie (13 personnes) et un foyer d'accueil médicalisé (19 personnes), ceux-ci ayant été inaugurés le 14 avril 2013. Les anciens directeurs, M. Laporte, ému de revoir d'anciens résidents ou familles et Mme Laurent félicitant l'encadrement, ont présenté le passé de ce lieu et son évolution moderne permettant des conditions de vie fort acceptables.

Les résidents handicapés avaient revêtu des tenues de 1920 : shorts d'époque, chemises, larges, bretelles, et casquettes pour les hommes, robes noires et plumes pour les femmes. De quoi faire sourire et distraire les résidents particulièrement contents de cette manifestation festive organisée en leur honneur !

Des panneaux de photographies montrant les anciens résidents mais aussi les réalisations effectuées durant les activités de jardinage ou à la ferme itinérante étaient disposés dans la cour.

Dans un déroulement ordonné, ils ont organisé la visite de leurs chambres, de leurs cou-



Souvenir, souvenir de toutes ces activités. Photo Jean-Loup Montpied

loirs admirablement décorés et de leurs salles d'activités foisonnantes. Ces moments encadrés par un personnel compétent ou par des artistes motivés permettent aux résidents de se sentir fiers de faire pousser des fleurs ou des tomates cerises, d'améliorer leur estime d'eux-mêmes, d'imaginer des projets artistiques, de réaliser des peintures naïves mais émouvantes, enfin de sourire à la vie.

Le personnel et les intervenants extérieurs tiennent compte des capacités des résidents dans le respect de leur dignité et de leur intimité.

De la musicothérapie, du théâtre, du sport, de la médiation animale, de la danse leur sont proposés pour leur plaisir.

Discours et cocktails conclurent cette fête qui montrait l'engagement de l'ALGED, celle-ci souhaitant qu'un autre regard soit posé par la société et que le secteur du handicap gagne en visibilité. Les métiers de l'accompagnement méritent de l'attention.

● De notre correspondant Jean-Loup MONTPIED

## Repères ► Qu'est-ce que l'ALGED

Créée en 1954, l'ALGED, Association Lyonnaise de Gestion d'Établissement pour personnes Déficiences intellectuelles, prône une économie sociale et solidaire. Elle gère les budgets qui lui sont alloués sans faire de bénéfices. Elle est également habilitée à recevoir des dons et des legs. Leur métier consiste à accompagner des personnes en situation de handicap, de la petite enfance jusqu'à la fin de la vie afin de leur permettre de bénéficier d'un maximum de bien-être et d'autonomie.

Cette association agit sur 30 établissements et services sur le département du Rhône et de la Métropole de Lyon. Elle dispose de 1 448 places encadrées par près de 550 salariés et 200 bénévoles ouvrant pour toutes les personnes handicapées.